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【香港商報訊】記者周偉立報道：香港移植學會聯
同香港醫學專科學院昨日合辦 「第十五屆器官受贈者
感恩大會」，今年的主題是 「感恩捐贈者十五載 受
贈者銘記情永在」。

多名器官受贈者出席大會，分享重獲新生感想。醫
衛局局長盧寵茂致辭時，宣布本港器官捐贈名冊已近
40萬人，創歷史新高，但仍有突破紀錄空間。

香港移植學會會長馮恩裕指，過去15年總共有569
位遺體器官捐贈者，拯救了1620名器官衰竭病人，
還有活體器官捐贈者讓 543 位器官衰竭病人重獲新
生。這兩年每年的遺體捐贈者不到30人，香港平均

每百萬人口約有3.6位捐贈者，香港仍是世界上最低
的器官捐贈率地方之一。香港移植學會指，目前仍有
2600名病人正等候器官移植，呼籲更多市民登記器
官捐贈。

香港醫學專科學院主席李錦滔強調，社會對器官捐
贈的認識仍有待進一步提升。學院最近成立 「器官捐
贈專責小組」，希望透過教育和宣傳、集合不同專科
與相關持份者的智慧，制定有效策略，進一步推廣器
官捐贈文化，提升公眾對器官移植的了解，並鼓勵更
多市民支持這項生命延續的善舉。

心移植的馮愛蓮感恩有幸先後兩次換心，讓她恢復體

力和新生。做了雙肺移植的賴瑞蘭飽受病魔煎熬，目前
可上班和照顧家庭。吳沅螢等換腎7年，形容捐贈者是
偉大的英雄，感謝家人在艱難悲傷時刻做決定。

活體肝臟捐贈的殷敏兒在生死一瞬間捐肝救回急性
肝衰竭的長兄一命，深深領會親情愛情無價。15年
前出席過第一屆器官受贈者感恩大會的金碧，本因排
斥換腎無望，竟可獲得換腎，她強調捐贈者不單救了
她，更救了其一家人。

捐贈者家人吳小姐認為爸爸雖然離世，但救了幾個
人的生命，並提到市民應在平日生活討論對器官捐贈
的選擇，一旦適用時，家人較易做決定。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：自近年大批外勞
來港工作後，有本地工人 「搵工難」及收入減少。工
聯會昨午召開記者會，促請政府及時檢討和調整輸入
外勞計劃，確保本地工友優先就業，以及工資合理增
長。

政府自從 2023 年推出多項行業計劃擴大輸入外
勞，包括建造、運輸及院舍護理行業，截至今年 1
月，一共批出接近2.4萬個配額。身兼工聯會理事長
的立法會議員黃國指出，補充勞工優化計劃 「解凍」
26 個職業類別及低技術職位輸入外勞，自推出至
2024年9月底的一年間，合共輸入28818名外勞，平
均每月2400人。

黃國又說，有連鎖式米線店向傳媒透露，9間分店
獲准輸入50名外勞，月薪1.3萬元包食宿，已毋須再
聘請兼職，一宗個案估計已打爛百名本地兼職員工飯
碗。

工聯會副理事長、權益委員會主任丘燿誠則說，根
據政府統計處數據，優化計劃前年9月推出，餐飲服
務業及零售業的失業率，由4.4%及3.5%，上升至今
年2月的5%及3.9%，遠遠較整體失業率3.2%為高，
當局亦承認，餐飲、運輸、建造業等行業近期有相對

明顯的升幅，而 「零售、住宿及膳食
服務」的工資中位數，一直停滯在
1.6萬元的水平。

香港建造業總工會理事長周思傑
說，去年本港的私人工程量銳減三分
之二，第三季至今僅有寥寥數單工程
施工，許多工友 「唔夠工開」，而外
地勞工以月薪制計算，日薪制本地工
友尤其是年紀較大者，無可避免變成
外勞替工甚至被淘汰，有工開的本地
工友亦被壓價，以紮鐵大工為例，工
會參考日薪為 2930 元，但本地工友
卻被壓至2100元甚或更低。

從事飲食業 30 年的點心師傅余先
生認為，近年輸入外勞令本地工人失
去議價能力，不少公司要求本地工人
重新簽署合約，或要求減薪、凍薪。

工聯會建議政府應全面檢討補充勞工優化計劃，為
不同行業工種設立外勞上限和分批實施計劃，對失業
情況嚴重、工資收入受壓的行業和工種，凍結並逐步
削減輸入外勞名額；當局應加強監督，定期公開輸入

外勞的企業資料，諮詢受影響的行業工會意見；積極
推動就業優先政策，充分發掘和釋放本地潛在龐大的
勞動力；加快推出大型工務工程 「斬件上馬」，惠及
中小型建築商，增加就業。

今屆七欖是啟德主場館首項國際體育盛事。大會在
過去一周再售出8000張門票，3日的套票累計已售出
近4.3萬張，而且所有賽事企業接待套房及企業包廂
均已售罄。今屆在啟德主場館舉行的賽事，每日可容
納約4.7萬人，即賽事開賽前已售出超過九成門票，
是七欖歷來最高的門票銷售數字。

據介紹，中國香港男子隊將會對陣中國和日本隊，
隊長蔡紀駿，連同兩名首次代表香港出戰的葛史活和
基占士等七人上陣。香港女子隊將和泰國和哈薩克交
鋒，陳穎和高香慧一同擔任隊長。

球員在啟德主場館作戰感興奮
首次代表香港出戰七欖的潘慧欣指，對能在體育園

主場館作戰感到興奮和緊張，測試賽時曾用過體育
園，認為對設施較香港大球場新淨，希望自己上陣時
能穩定發揮，形容全隊積極備賽，狀態良好，有信心
能在主場奪冠。男子隊首次出戰七欖的基占士年僅
19歲，他形容能為香港上陣十分興奮，相信若能好
好發揮，做好部署的戰略，港隊能再度衛冕。

男子隊主教練高勳同樣對再次奪冠有信心，指球隊
現時具備最好的球員，全隊人過去數月表現穩定，隊
中有10人持有香港護照，同時會代表香港出戰全運

會，認為足以代表香港體育界。高勳又指，比賽選址
啟德體育園是好事，有助將七人欖球賽放國際舞台。

中國香港欖球總會主席石彼得指，今年港隊帶着社
會期望，再次進入高水平比賽，相信賽事非常適合作
為啟德體育園開幕後的首個大型國際賽，期望未來能
與啟德體育園發掘更多合作機會。

滙豐全球品牌合作主管兼亞太區品牌主管段安俊認
為，香港國際七人欖球賽一直是讓人引以為傲的社區
活動，熱烈期待啟德體育園為香港優秀的欖球運動
員、欖球運動和地區的整體長遠發展帶來種種新機
遇。

國泰品牌、洞察及市務傳訊部總經理鍾橋軒表示，
航空公司很高興能透過贊助中國香港欖球隊，支持本
地運動員實現夢想。啟德體育園內的 「西橋」於本周
末開始將有特別設計，展示國泰和香港國際航空樞紐
的歷史。公司期待與各位觀眾一起於啟德主場館和七
欖球迷村體驗比賽及參與小遊戲。

據了解，國泰今年計劃為觀眾和市民帶來特別活
動，一架國泰航空A350客機將飛越維多利亞港和啟
德主場館鄰近的上空，計劃將取決於天氣情況，最終
詳情有待確定。周五的現場音樂表演將於全新的七欖
球迷村上演，18支樂隊、6名DJ和6支舞蹈團隊將在

整個七欖周末為球迷帶來精彩表演。

消委會冀票務安排更理想
另外，就即將於啟德體育園舉行的Coldplay香港演

唱會部分門票資料出錯一事，消委會表示截至昨日接
獲至少25宗相關演唱會需更換門票的投訴，消委會
對事件表示關注，敦促Cityline盡快完成換票安排，
以保障受影響消費者的權益。消委會續說，受影響的
消費者如需尋求協助，可到消委會網站填寫投訴表
格，並提交交易憑據；或辦公時間致電消委會投訴熱
線2929 2222查詢。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：本港對創科人才
求才若渴。有 「無創產前檢測之父」之稱的香港中文
大學校長盧煜明昨日表示，現今是香港科研發展的黃
金時期，政府對科創的投入逐漸增多，對本港的科研
發展感到樂觀，他希望將來會有更多 「尖子」來港發

展。香港科技園公司行政總裁黃克強則
指，本港科研人員數量相比深圳及上海
較少，需要鼓勵青年投入創科發展。

盧煜明昨日在電台節目提到，自己在
28 年前回港發展時，相關研究撥款只
得幾十萬元，到 1999 年 「創新及科技
基金」成立，他並首次獲得數百萬元的
資助。盧煜明指，在 2003 年爆發沙士
後，當局發現科研對控制傳染病有極大
幫助，創科相關撥款已增至幾千萬元；
現時 InnoHK 創新香港研發平台的項
目，能得到數以億元計的資助，香港至
今亦已設有約 20 間實驗室，研究已達
世界級水平。

他又認為香港是個充滿機會的地方，
在發展科研方面擁有天時、地利、人和的有利因素，
鼓勵年青人加入創科行列。他解釋指，現時中國內地
及世界都着重發展科技；而香港亦容易與海內外地區
建立合作；加上本港科學家的數目逐漸增加，大學亦
有信心吸引更多出色的外國學生前來。

鼓勵青年投入創科發展
要在大學推動創科生態圈及培養人才，盧煜明認為

大學學科需要夠現代化，學生除了需要學習基本科學
知識，亦要了解知識產權及有關法律，愈早學習申請
專利愈好，讓發明成果能更快落地應用，惠及社會；
學生亦可學習如何成立初創企業，指中大已有提供相
關課程，亦設立中大創博館，讓學生有更多機會與有
經驗人士交流。

黃克強也在電台節目中表示，香港基礎科研實力強，
科技園希望協助將科技轉化為產品，目前本港有約
4700間科技企業、4至5萬名研發人員，但比深圳及上
海數量少。他認為，香港創科未來要倍數增長，其中新
田科技城及河套園區落成後，要吸引更多創科企業進
駐，同時要改變社會文化，鼓勵青年投入創科發展。

黃克強又指，科技園今個財政年度收入約 20 億
元，財務穩健，為園內800多間創科企業提供協助，
包括租金優惠，及協助將基礎科研商品化。他表示，
園方2015年起透過投資基金協助初創企業，目前基
金達22億元，目標未來增長至超過70多億元。

賽前已售4.3萬套票歷來最多

七欖入場觀眾料達13.8萬
【香港商報訊】記者馮仁樂報

道：2025年國泰/滙豐香港國際七人
欖球賽（七欖）將於周五至周日（3
月28日至30日）舉行。大會昨日於
西九龍文化區舉辦活動，公布將出
戰 「Melrose銀劍賽」 的男、女子隊
伍名單，又稱套票累計已售出近4.3
萬張，預計一連 3 天的比賽將有
13.8萬名觀眾入場。

盧煜明：香港進入科研發展黃金時期

中大校長盧煜明（中）強調跨學科合作的重要性。 商台圖片

【香港商報訊】記者林駿強報道：全國政協常
委、西九文化區管理局董事局主席唐英年向到訪香
港的黑龍江省委書記許勤介紹M+及香港故宮文化
博物館。

許勤書記22日到訪西九文化區參觀，唐英年、
西九文化區管理局行政總裁馮程淑儀及香港故宮文
化博物館館長吳志華為他講解文化區的發展情況。

期間，許勤書記參觀了兩個博物館的展覽。

黑龍江省委書記許勤
訪西九文化區

【香港商報訊】記者林駿強報道：由油尖旺區撲
滅罪行委員會、旺角警區及油尖旺民政事務處聯合
策劃，在旺角警署門外創作 「滅罪防騙壁畫」，冀
成為旺角區新打卡點並增加居民歸屬感。出席昨日
收筆儀式的警務處處長蕭澤頤表示，本港去年騙案
數字升幅放緩，但市民仍要保持警惕。

壁畫以旺角特色景點和防罪元素為核心，超過百
名學生和義工參與創作，成功在43米長的外牆上
呈現旺角的 「花、鳥、鞋、魚」四大特色，包括花
墟、雀仔街、波鞋街及金魚街，同時融入 「防騙視
伏App」標誌，旨在提高市民的防騙意識，強調守
護社區安全的重要性。

收筆禮儀式嘉賓包括蕭澤頤、民政事務總署署長
杜潔麗、行政會議成員兼畫美麗香港榮譽顧問林健
鋒、行政會議成員高永文，中聯辦九龍工作部副處
長練澤鍔、警務處副處長（行動）周一鳴等人。

蕭澤頤於會上表示，因為 「當局者迷、旁觀者
清」，希望大家要就騙案情況，幫忙提醒身邊人。
他又說： 「這兩、三個星期我們見到有些案件，我
們亦覺得較惋惜和愕然。如有騙案受害人相信騙徒
會有百分之 600 保證回報。如果真的有這樣好回
報，騙徒都不用致電給你。」

壁畫創作由 「畫美麗香港」主席譚秀芳擔任指
導，特邀芬蘭知名壁畫設計師Ms. Riitta Kuisma參
與設計，並結合多間學校及團體，包括香港失明人
健體會、蝴蝶谷扶輪社、東華三院包玉星學校、油
麻地街坊會學校及匡智張玉瓊晨輝學校。

蕭澤頤：騙案「當局者迷」
籲身邊人要提醒

黑龍江省委書記許勤（左二）、西九文化區管理
局董事局主席唐英年（右二）、文化體育及旅遊局
常任秘書沈鳳君（左一）、西九文化區管理局行政
總裁馮程淑儀（右一）於M+合影。 大會供圖

工聯會促檢討調整外勞計劃

工聯會昨午召開記者會，促請政府及時檢討和調整輸入外勞計劃，確
保本地工友優先就業，以及工資合理增長。 記者 蔡啟文攝

中國香港男、女子七人欖球隊即將出戰首個在啟德主場館舉行的 「國泰/滙豐香港國際七人欖球賽」 ，球隊名單昨日公布。 中國香港欖球總會圖片

器官捐贈名冊登記人數近40萬創新高


